

— Tu ne connais pas l'état de délabrement dans lequel elle se trouve sans doute, ronchonna Mme Sophie Corbières implacablement hostile.

— Allons la voir.

Séance tenante, les deux époux, sous la conduite du notaire lui-même, partirent pour "Château-Gaillard".

La maison était en effet dans un état de délabrement lamentable. Mais M. Lardy affirma que les réparations pouvaient très bien être faites après l'eménagement, et M. Corbières approuva énergiquement le notaire. Quant à Mme Corbières, elle continua à protester. Ce qui n'empêcha pas les deux hommes de rentrer à l'étude, où l'engagement fut préparé et signé sur-le-champ.

Mais, le soir, au dîner de famille qui réunit les époux Corbières et leurs enfants, ce fut une autre affaire. Quand M. Corbières annonça qu'il avait loué "Château-Gaillard", Maurice protesta violemment.

— Mon, père, c'est impossible.

— Pourquoi donc?

— La maison est en ruines.

— Tu la connais?

— Oh! par on-dit seulement, bredouilla le jeune homme assez troublé, mais d'ailleurs l'aspect extérieur, qui indique suffisamment ce que peut-être l'intérieur, n'est pas réjouissant.

— Moi, déclara à son tour Marthe Corbières, je mourrai d'ennui et de peur dans cette baraque.

— Tu le vois, triompha la mère, tout le monde te désapprouve. Il ne peut en être autrement. C'est une folie, une pure folie. Ce qui est le plus navrant, c'est que cette folie va sans doute avoir une fâcheuse répercussion sur la santé de notre chère Marthe, si nerveuse déjà.

— Ne dirait-on pas que Marthe a douze ans et que la peur des revenants

va lui "tourner les sangs"! Voyons, une fille de vingt-trois ans, solide comme elle l'est, n'a pas peur des esprits, que diable!

— Tu oublies que Marthe a eu, il y a six ans, une maladie nerveuse, que nous avons eu beaucoup de peine à guérir, et que la moindre émotion peut la faire retomber dans l'état où elle était.

— Allons, allons, ma chère amie, tu exagères, coupa M. Corbières, que les critiques rendaient acerbe. Marthe a eu des troubles nerveux au temps dont tu parles, parce qu'elle était anémique. Maintenant, elle est guérie. Il n'y a aucune raison pour que ça recommence.

— Dis donc plutôt, pour tout résumer en un mot, que tu veux avoir raison et qu'aucun argument contraire à ta décision ne te convaincra.

— Mais non, je n'ai aucun parti pris, protesta M. Corbières, je me défends simplement. Crois-tu, par hasard, que "Château-Gaillard" est mon idéal? Pas le moins du monde. Seulement, devant l'impossibilité de trouver autre chose je me raccroche à cette mesure et j'essaie de vous démontrer que cette mesure n'est pas aussi horrible que vous le prétendez. Je constate d'ailleurs que jusqu'à présent je n'ai pas réussi. Eh bien, soit! je renonce à vous faire entendre raison. Mais lorsque, après-demain, nous serons sans gîte, vous serez sans doute très heureux de vous mettre à l'abri sous ces vieilles tuiles moussues.

Lasse d'entendre discuter, Marthe quitta la table pour se retirer dans sa chambre. Deux minutes après, Maurice s'en fut de son côté.

Et les deux époux ayant épuisé leurs arguments se turent. Mais cet apaisement momentané cachait sans nul doute de violents orages futurs.